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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Soziales, 

Kultur und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 28.01.2014 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende:  19.55Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKS/001/2014 

 
Vorsitz 
 
Frau Gudrun Dyrba 
 

 

 Stadtvertreter/in 
 
Herr Dirk Bönning  
Frau Christiane Claußen  
Frau Angela Hartmann  
Herr Hans-Georg Hartmann  
Herr Sven Thiel 
 

 

 sachkundige/r Einwohner/in 
 
Frau Hannelore Basedow  
 
 Verwaltung 
 
Frau Kerstin Altmann  
  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 26.11.2013 
 6   Anfragen und Mitteilungen 
 7   Einwohnerfragestunde 
 8   Bericht der Verwaltung 
 9   Aufhebung des Beschlusses vom 23.10.2013 /                                                                      

Neufassung der Benutzungs- und Gebührensatzung der Stadtbibliothek "Ludwig Rein-
hard" 

Nicht öffentlicher Teil 

 10   Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  
 Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende eröffnet. 
  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
  
 Folgender Beschluss wurde am 26.11.2013 in der Sitzung im nicht öffentlichen 

Teil gefasst und wird nunmehr bekanntgegeben:  
 
Beschlussvorlage:  172 /13/BM   
                                   Ehrung von Bürgerinnen, Bürgern und Institutionen 
 
„Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, auf dem Neujahrs-
empfang 2014 die nachfolgend genannten Personen/ Vereine zu ehren: 
 
Vergabe einer Medaille für Kino- Club Boizenburg          
Vergabe einer Medaille für Herrn Alfred Scharnweber    
Vergabe einer Ehrennadel für Frau Anneliese Peters     

  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Mit 7 anwesenden Mitgliedern wurde die  Beschlussfähigkeit festgestellt. 
  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  
 Die vorliegende Tagesordnung wurde genehmigt. 

 
 Abstimmungsergebnis:    7 : 0 : 0  

 
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 26.11.2013 
  
 Die Niederschrift wurde genehmigt. 

 
 Abstimmungsergebnis:    7 : 0 : 0  

 
zu 6 Anfragen und Mitteilungen 
  
 Frau Hartmann erkundigt sich nach dem Stand der Thematik Schülerspeisung. 

Es sollte geprüft werden, inwieweit eine gemeinsame Schülerspeisung der Regi-
onalen Schule und des Gymnasiums für die Schüler beider Schulen angeboten 
werden könnte. Frau Hartmann ist bekannt geworden, dass es ein Gespräch gab, 
aber eine gemeinsame Lösung für Herrn Dahlmann, Schulleiter der Regionalen 
Schule, undenkbar ist. Sie stellt verschiedene Situationen und Probleme dar, wie 
die Anzahl der Essenteilnehmer, der enge Zeitplan von Unterricht und Pausen, 
Wegezeiten, Umkleidezeiten, persönliche Bedürfnisse der Kinder ..., die eine ge-
meinsame Essenseinnahme unmöglich machen.  
Sehr deutlich bringen Frau Hartmann und die anderen Mitglieder des Ausschus-
ses zum Ausdruck, dass diese Thematik schnellstens wieder im Ausschuss auf 
die Tagesordnung muss und eine schnelle Umsetzung der Schülerspeisung ver-
folgt werden muss.  
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Herr Bönning fordert, einen Zeitplan und die Darstellung der Maßnahmenfinanzie-
rung. Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, auf der folgenden Stadt-
vertretersitzung das Thema vorzubringen und eine schnelle Verfahrensweise zur 
Lösung der Schülerspeisung zu fordern. Die Verwaltung wird gebeten auf der 
nächsten SKS Sitzung zu berichten. 
Frau Dyrba erwähnt, dass sich Herr Gohsmann diesbezüglich schon geäußert 
hat, dass der Bauausschuss sich dieser Thematik wieder annimmt. 
 
Frau Hartmann berichtet, dass hinsichtlich der Nutzung der Eichenschule durch 
den ASB ein gemeinsames Gespräch mit dem ASB stattgefunden hat. Der ASB 
kann das Gelände und die Räumlichkeiten, insbesondere auch die Sporthalle, 
nutzen.  
 
Die Mitglieder des SKS- Ausschusses fordern erneut, dass der SKS auch weiter-
hin jeweils an einem Dienstag tagen kann. Der Sitzungsplan ist dahingehend an-
zupassen. 
 
Frau Claußen bemängelt die kleinen kulturellen Angebote und Aktivitäten, die 
fehlenden Veranstaltungen wie Kabarett und Theater/ Musikvorstellungen in der 
Stadt Boizenburg/Elbe und weist auf das stattgefundene Kabarett „Diestel“ in 
Zarrentin hin, welches ausverkauft war. 
In diesem Zusammenhang erwähnt Herr Bönning, dass die Veranstaltungen in 
Boizenburg nicht angenommen werden. Welche Gründe dafür auch immer be-
stehen, sei es der Ort, die Kulisse, die Bekanntgabe. Aus der Vergangenheit be-
richtete er über das Verlustgeschäft von „Schokolade“ oder auch von Ausfall von 
Veranstaltungen. 
Des Weiteren hält der städtische Haushaltsplan nur geringe finanzielle Mittel be-
reit, um eine Masse an Veranstaltungen oder Festlichkeiten anzubieten. 
Der Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport bittet in der nächsten Sitzung um 
einen Bericht von der Verantwortlichen für Kultur. Sie erwarten einen Überblick 
über die Tätigkeit der zuständigen Mitarbeiterin, über die Angebote und Kosten 
von Anbietern, über Probleme und Schwierigkeiten. 

  
zu 7 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Honisch hatte auf der vergangenen Sitzung auf die gemeinsame Durchfüh-

rung des Altstadtfestes und des Schützenfestes hingewiesen und empfahl eine 
Trennung beider Feste. Er erfuhr, dass sich die Stadtvertreter/innen für keine 
Trennung der Feste, sondern für die weitere gemeinsame Durchführung der Fest-
lichkeiten ausgesprochen haben.  
Herrn Honisch und auch anderen Bürger/innen der Stadt Boizenburg/Elbe inte-
ressiert, wie sich die Finanzierung der Feste zusammensetzt. Des Weiteren er-
kundigt er sich, ob und inwieweit der Schützenverein zusätzlich Gelder dafür er-
hält. Wenn ja, warum? 
Diese Fragen werden an die zuständigen Bereiche Kultur und Finanzen zur Klä-
rung weitergeleitet. 
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zu 8 Bericht der Verwaltung 
  
  

Zunächst ging Frau Altmann auf die offenen Fragen der Sitzung vom 26.11.2014 
eingehen: 
 
defekter Basketballkorb an der Quöbbe: 
Der Bauhofleiter hat mitgeteilt, dass inzwischen ein neuer Korb bestellt wurde 
und auch angeliefert wurde. 
Aufgrund der Beschädigungen des gesamten Teiles und der erforderlichen Si-
cherheit ist die Reparatur des Korbes und des Ständers sowie erneut die Veran-
kerung im Erdboden erforderlich. Somit wird die Reparatur mit zunehmenden 
Temperaturen erfolgen. 
Es wurde der Hinweis eingebracht, evtl. die Reparatur des Basketballkorbes im 
Zusammenhang mit der Gestaltung der Skateranlage umzusetzen, da die jeweili-
ge örtliche Lage der Skateranlage noch nicht endgültig feststeht. 
 
Nutzung der Eichenschule vom Hort des ASB 
Gemäß vorliegendem Vertrag kann der Hort das Gebäude, die Sporthalle und 
auch die Außenflächen der Schule nutzen. 
Das Gespräch der Schulleitung, der Stadtverwaltung und dem ASB zur gemein-
samen Abstimmung fand statt. 
 
Berichtsvorlage zur Förderung von Sozialarbeit und Sport 2013 / Vorlage 
189/13/10 
Ausschüttung der noch zur Verfügung stehender Mittel 
Folgende Vereine und Träger hatten noch finanzielle Mittel für Projekte beantragt 
und bewilligt bekommen: 
 
 DRK - Ortsverein  500,00 € 
 IB Familienhilfe  100,00 € 
 DRK-Kreisverband  200,00 € 
 
 SG Motor Boizenburg e.V. 300,00 € 
 SG AlBa 93 e.V.  200,00 € 
 SG Aufbau Boizenburg e.V.  300,00 € 
 
Winterferienprogramm 
Das Programm wurde den Mitgliedern des Ausschusses ausgehändigt. 
Es wurde an den Schulen verteilt, in der Presse veröffentlicht und auf der Inter-
netseite unter Aktuelles dargestellt. 
Die Anmeldung interessierter Kinder und Jugendlicher laufen derzeit sehr gut, 
das Programm wird gern angenommen. 
 
Broschüre aus Mitteln des LAP erarbeitet.(250 Stück) 
Es wurde eine sehr ansprechende Broschüre gestaltet. Die einzelnen Projekte 
werden in Text und in Bildern anschaulich präsentiert. Diese Broschüre erhalten 
alle Stadtvertreter/innen der Stadt Boizenburg/Elbe (Mittwoch 29.01.2014), Verei-
ne und Träger. 
 
 
 
 

  



  06.07.2022 
  Seite: 6/6 

  
 

 

zu 9 Aufhebung des Beschlusses vom 23.10.2013 /                                                        
Neufassung der Benutzungs- und Gebührensatzung der Stadtbibliothek 
"Ludwig Reinhard" 
Vorlage: 202/13/10 

  
 Der Ausschuss für Soziales, Kultur und Sport berät den Tagesordnungspunkt und 

empfiehlt den Beschlussvorschlag zur Beschlussfassung auf der Stadtvertreter-
sitzung am 30.01.2014. 
 
Beschluss: 
„Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Aufhebung des 
Beschlusses vom 23.10.2013 zur Neufassung der Benutzungs- und Gebühren-
satzung der Stadtbibliothek „Ludwig Reinhard“. (Beschlussvorlage: 111/13/10)“ 
 
Abstimmungsergebnis:    7 : 0 : 0 
 
Beschluss: 
„Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Neufassung der 
Benutzungs- und Gebührensatzung der Stadtbibliothek „Ludwig Reinhard“ der 
Stadt Boizenburg/Elbe gemäß der in der Anlage enthaltenen Fassung. 
Die beiliegende Kalkulation zur Festsetzung der Gebühren und sonstiger Kosten 
für die Stadtbibliothek wird gebilligt. Von einer Kostendeckung wird gemäß § 6 
Abs. 1 Kommunalabgabengesetz Mecklenburg-Vorpommern abgesehen. (Ver-
gleich Beschlussvorlage 077/13/10) 
 
Abstimmungsergebnis:    7 : 0 : 0 

  
  
  
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
Kerstin Altmann 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzende/r 


